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Резюме. 
У 70 пациентов во время операции по поводу желчнокаменной болезни осуществлена биопсия печени с последующим гистологическим исследованием биоптата. Признаки реактивного гепатита выявлены у 61 (87,2%) пациента, 28 из которых (основная группа) в послеоперационном периоде назначали гепатопротектор эссенциале Н. Контрольную группу составили 33 пациента. С помощью адаптированного к условиям Росси опросника SF-36 изучена динамика качества жизни находившихся под наблюдением больных. Перед операцией показатели качества жизни пациентов основной и контрольной групп были приблизительно одинаковыми. Спустя 6 месяцев после вмешательства в основной группе интегральный показатель качества жизни составил 56,9±3,9, в контрольной – 43,3±2,9 (р<0,05). Установлено отрицательное влияние реактивных морфологических изменений печени на динамику качества жизни оперированных больных. Улучшение качества жизни пациентов после операции наступает быстрее при назначении гепатопротекторов.

Abstract.
In 70 during surgery for cholelytiasis liver biopsy was carried out and histology was studied. Reactive hepatitis was revealed in 61 (87.2%) patients, 28 out of them (the basic group) received hepatoprotector – essential H. 33 patients served as a control group. Using adapted for Russian circumstances questionnaire SF-36, quality of a life dynamics in observed patients was investigated. This before operation parameters in patients in basic and control groups were approximately equal. 6 month later in the basic group the integrated parameter of quality of a life composed 56.9±3.9 and in control – 43.3±2.9 (h<0.05). A negative influence of the liver reactive morphological changes on quality of a life dynamics in patients after surgery is stated. Improvement of the one after surgery goes much faster in cases of hepatoprotective therapy application.




